
Правописание 
суффиксов 
-ЕК и -ИК

Выполнила: учитель 
начальных классов
Максимова А.А.



Правило:
❖  В суффиксе –ик при 

изменении формы слова
 гласная буква сохраняется:
билетик – билетики , билетика.

❖ В суффиксе –ек при изменении 
формы слова гласная буква 
исчезает:
горошек – горошка - горошки



Попробуем вместе:
(один) ПТЕНЧИК – (много)
(один) ЁЖИК – (много)
(один) КИРПИЧИК – (много)

ПТЕНЧИКОВ

КИРПИЧИКОВ
ЁЖИКОВ

(один) ОРЕШЕК  – (много)
(один) ОВРАЖЕК – (много) 
(один) ЧУЛОЧЕК– (много) 

ОРЕШКОВ
ОВРАЖКОВ
ЧУЛОЧКОВ



ПОИГРАЕМ С СУФФИКСАМИ:
- ЕК или – ИК?

Тёплый дожд…к, золотой ключ…к, 
шерстяной клубоч…к, маленький замоч…к,
цветной ковр…к, зелёный горош…к, 
маленький зайч…к, послушный мальч…к, 
много девоч…к.
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Спиши, вставляя пропущенные буквы, 
выдели суффикс –ЕК или –ИК:
Серый рябч…к, колючий ёж…к, пушистый 
зайч…к, красивый платоч..к, медный замоч..
к, тоненький стебелёч..к, верный дружоч..к, 
цирковой билет..к.



ПРОВЕРЬ СЕБЯ:
Серый рябчик, колючий ёжик, пушистый 
зайчик, красивый платочек, медный замочек, 
тоненький стебелёчек, верный дружочек, 
цирковой билетик.
 



Оценим себя:
 

НЕТ ОШИБОК – ОТЛИЧНО
1-2 ОШИБКИ – ХОРОШО

3 И БОЛЕЕ  - НУЖНО ПОВТОРИТЬ.



СПАСИБО ЗА ВНИМАНИЕ!


